



練馬東小だより

令和4年 9月30日
練馬区立練馬東小学校
校長 高野 正之
第6号

柔らかなつながり

校長 高野 正之

先週末に、ハッピーエンジョイ集会を実施しました。子供たちは、各学級（1年を除く）で工夫を凝らして運営する店を自由に巡り、久しぶりの異学年交流を楽しんでいました。

この日のために、学級では何度も話し合い、限られた時間の中で準備にあたってきました。当日は、来場者を楽しませようと懸命に接する子供、その思いに応え、思い切り楽しむ子供の姿が、校内の至る所で見られ、心が温まりました。日頃、接する機会の少ない、他の学年や学級の子供たちとの関わりは、よい刺激、経験になったことと思います。

文化人類学を専門とする立命館大学の小川さやか教授は、「柔らかなつながり」の重要性を、次のように述べています。

「日常的には、気心知れた親しい人たちを、大事に思うのは当然です。

しかし、突発的な事態において助けになるのは、ふだんは身近にいない人たちであったりします。

自分とは縁遠い人であればあるほど、斬新なアイデアが得られたり、想定外の支援が得られたりするからです。」

気負わず誰とでも関わり、助け合うことのできる関係をつくっていくことは、学校にとって大きな意味をもちます。いろいろな人とつながり続けることは、集団や社会への信頼を築き、安心を心に育てていくことにもつながっていくからです。

人間関係が、狭く、強固になっている時代だからこそ、緩やかなつながりの大切さも忘れてはならないと感じます。

10月の行事予定

○数字は学年を表します。

日	曜日	モジュール	予 定
1	土		都民の日
2	日		
3	月		全校朝会 安全指導 読書週間始
4	火	○	
5	水		ミニコンサート①②③④
6	木		児童集会 避難訓練 委員会活動
7	金		地区班会議 車椅子体験④
8	土		土曜授業 道徳授業地区公開講座
9	日		
10	月		スポーツの日
11	火		全校朝会 水産業出前授業⑤ 町探検・施設見学②
12	水		町探検・施設見学②
13	木	○	町探検・施設見学② クラブ活動 木曜5時間始①
14	金		遠足①② 車椅子体験④ 読書週間終
15	土		
16	日		
17	月		全校朝会
18	火	○	出発前健診⑦
19	水		岩井宿泊学習始④
20	木		
21	金		本の探検ラリー③ 岩井宿泊学習終④
22	土		
23	日		
24	月		全校朝会
25	火	○	
26	水		遠足予備日①②
27	木		体育朝会 就学時健診
28	金	○	消防署見学③ 施設見学④
29	土		
30	日		
31	月		全校朝会 短なわ週間始

◇ 連合水泳記録会を終えて ◇

9月7日、12日に、3年振りとなる連合水泳記録会を行いました。本校6年児童が参加し、今までの水泳学習で培った力を発揮する場となりました。

当初は7日に全種目を行う予定でしたが、天気の急変により中断を余儀なくされ、続きの種目を12日に行うという、例年のない2回に分けての開催となりました。そのような状況でも、慌てることなく確実な行動をとれる姿は、大変頼もしかったです。

新型コロナウイルスの影響で、久しぶりに水泳をする児童も多くいましたが、自分の力の限り、最後まで諦めずに泳ぎ切ることができました。

連合水泳記録会を終えて、水泳学習の振り返りを行いました。「久しぶりに泳ぐことができよかった。忘れていた泳法もあったので、今回の経験を生かして中学校でチャレンジしていきたい。」「連合水泳記録会のために努力をしたので、いい記録が出ました。この経験を今後生かしていきたいと思いました。」など、成長を実感し、今後につなげていこうとする想いが多く見られました。

◇ ハッピーエンジョイ集会 ◇

9月22日（木）に、ハッピーエンジョイ集会を行いました。今年のハッピーエンジョイ集会では、3年ぶりに全学年のお店を回ることができました。子供たちは、どの学年のお店に行こうか迷いながら、楽しそうに回っていました。ペットボトルのふたや、紙コップ、牛乳パックといった身近にあるものを活用するなど、学級によって様々な工夫が見られました。当日は、子供たちの笑顔あふれる集会になり、学級で協力していくことの大切さを改めて学ぶ機会となりました。



◇ クリーン運動 ◇

本校では、クリーン運動を年2回行っています。学年ごとに分担し、全校一斉に校庭や中庭の落ち葉掃き、草取り、ゴミ拾い等を行います。6月には、1～4年生は教室内の整理整頓を、5・6年生は草取りを行い、自分たちが生活している場をきれいにしました。「学校を大切にしようとする心」や「奉仕の精神」をもって、自分にできることを考えながら取り組みます。11月には、校庭の落ち葉掃きをする予定です。

◇ 道徳授業地区公開講座 ◇

10月8日（土）、各学級の道徳授業公開と講演会（4・5・6年児童・保護者対象）を行います。今年度の本校の重点項目「親切、思いやり」「感謝」「礼儀」に基づいた授業を行います。講演会では、東京五輪男子柔道代表のシャーフセイン・シャー選手より「夢を抱き、目標を実現する素晴らしさ」について講演いただきます。詳しくは別途配布のプリントを御確認ください。